
 

 

 

 

 

 

 

 

 
Procès-Verbal de la 1ère Commission Consultative des Étudiantes  

2024-2025  
 

Lundi 30 septembre à 17h30, Auditoire-03 de la maternité́, Maternité́  

 
 
 
 
  



Présent.e.x.s 
Délégué.e.x.s BMed1 :  

 Julie Farin, Zidane William Dara, Dhruv Tewari  

 

Délégué.e.x.s BMed2 :  

Mafalda Pinto Rodrigues Do Vale, Maxim Kral, Ons Mhiri, Coralie Herrera 

 

Délégué.e.x.s BMed3 :  

Maxime Chevalier, Yann Fedrigo, Khadija Diop, Aurélien Gimmi, Marine Barbary 

 

Délégué.e.x.s MMed1 :  

Paul Jotterand, Masha Jaccoud, Davide Morais Oliverai, Nicolas Chatton  

 

Délégué.e.x.s MMed2 :  

Alizé Erard, Elisa Milcent-Fernandez, Guillaume Haering 

 

Délégué.e.x.s MMed 3 :  

John Asaipillai, Minna Cloître, Nolan Besson  

 
AEML :  

Chiara Sasselli, Présidente de la CCE, Responsable des Relations Facultaires et Estudiantines de l’AEML 

Coline Glauser, Secrétaire de la CCE, Secrétaire de l’AEML 

Sofiane Da Campo, Vice-Présidente de la CCE, Vice-Présidente de l’AEML 

Yoann Salnave, Présidente de l’AEML 

Rosemarie Lee, Responsable Formation de l’AEML 

 

Décanat :  

Prof. Patrick Bodenmann, Vice-Doyen Enseignement et Diversité de la FBM 

 

École de médecine :  

Prof. Pierre-Alexandre Bart, Directeur de l’École de Médecine 

Dr Marc Sohrmann, Vice-Directeur opérationnel de l’École de Médecine 

 

Unité de pédagogie médicale : 

Dr. Yusuke Takeuchi, Responsable de l’unité de pédagogie médicale  

Mme Laura Morend-Ruffieux, Conseillère pédagogique et responsable de l’évaluation de 

l’enseignement 

Mme Sara Vadot, Conseillère pédagogique et responsable de l’accompagnement pédagogique 



Orzala Zekrya, Adjointe Projets et Qualité dans l’unité de pédagogie médicale 

 

Ordre du jour : 
 

1) Acceptation de l’ordre du jour 
 
2)  Information concernant le PV de la CCE du 08 juillet 2024  
 
3) Communication du décanat – Professeur Bodenmann  

1. Présentation du Décanat  
2. Enjeux et défis  
3. Ressources à disposition des étudiant.e.x.s  

 
4) Communication de la Vice-présidente de la CCE – Monsieur Da Campo  

1. Retour sur le rallye  
 

5) Communication de la Présidente de l’AEML – Monsieur Salnave  
 
6) Tour de tables des déléguées, par ordre croissant 
 
7) Divers  
 
 
  



Résumé des décisions de la 1er CCE 
 
 

 Objet Qui Description Décision(s) Resp. suivi 
1 Présentation 

du décanat 
Pr. 
Bodenmann 

Voir annexe n°1   

2 Enjeux et 
défis de la 
FBM 

Pr. 
Bodenmann 

1) Renforcer 
l’interprofessionnalité 
et l’immersion clinique 

2) Renforcer la cohérence 
des cursus et des 
enseignements : 
Développer les 
enseignements axés 
sur 
l’interprofessionnalité, 
ouverture du « Centre 
Coordonné de 
Compétences Cliniques 
» (C4) – 2026, 
recensement des 
places de stage en 
Suisse romande  

3) Renforcer les synergies 
entre écoles 

 

Ces enjeux sont surtout 
axés sur les BMed3.  

 

3 Ressources à 
disposition 
des 
étudiant.e.x.s  

Pr. 
Bodenmann 

Voir annexe n°2   

4 Retour sur le 
rallye  

Mr Da Campo Tout s’est bien déroulé   

5 Présentation 
de la CoBIM 

Mr Salnave Présentation de la 
commission des 
bibliothèques de médecine 

Transmettre vos 
retours/projets avant le 
18 october à Mme 
Oggier, RRP de l’AEML, 
ou M. Salnave. 

Alyssa Oggier 
& Yoann 
Salnave 

 Clarification 
du projet 
pilote 

Délégué.e.x.s 
BMed2 

Réponse du Pr. Bart  
Le projet vise à : 
- Favoriser la réflexion 

au-dessus de l’appris 
par cœur  

- Amélioration des 
examens (questions 
plus réflexives, 
qualitatives)  

- Coordination entre et 
au sein des modules  

- Implémentation dans 
bachelor, avec pour 
objectif cette année 
B2.5 et B2.6 

 

Les délégué.e.x.s doivent 
faire suivre ces 
informations à leur 
volée. 

Délégué.e.x.s 
BMed2 

 Distributeurs 
déféctueux à 
César roux 

Délégué.e.x.s 
BMed3 

Les distributeurs Déliss ne 
rendent pas la monnaie, ni 
par cash, ni par cartes. 

Le Dr. Sohrmann va faire 
remonter l’information 

Dr. 
Sohrmann 

 Installation de 
microondes à 
la maternité 

Délégué.e.x.s 
MMed1 

Les microondes de l’hôpital 
orthopédique et de Xanadu 
sont saturés à midi. 

Le Dr. Sorhmann va faire 
remonter l’information à 
l’équipe du CHUV 

Dr. 
Sohrmann 

 Plainte 
concernant la 
véranda de la 
Bium 

Délégué.e.x.s 
MMed1 

Il n’y a plus d’espace de 
pause avec possibilité de 
discuter à la Bium. 

Mr Salnave va remonter 
l’information à la CoBIM 

Yoann 
Salnave 

 Demande 
concernant les 
étudiant.e.x.s 
de Neuchâtel  

Délégué.e.x.s 
MMed2 

Ils souhaitent que leurs 
notes de première année 
de Neuchâtel apparaissent 
sur le relevé de notes du 
bachelor. 

Dr Sohrmann : 
- Processus non 

réalisable  
- Nécessité de 

combiner 
manuellement les 
relevés 

Dr 
Sohrmann  



 Validation des 
stages sur 
PULSE 

Délégué.e.x.s 
MMed3 

- Stages non validés par 
les responsables de 
stages  

- Étudiantes sous stress 
lors des rappels de l’EM 

Dr Sohrmann : 
- Responsables de 

stages changent 
parfois compliquant 
l’établissement d’une 
liste des responsables 

Dr Sohrmann 
  

 Statistiques 
de l’examen 
fédéral 

Délégué.e.x.s 
MMed3 

Les MMed3 désirent ces 
statistiques 

Le Dr. David Gachoud 
viendra les présentés à 
une prochaine CCE 

Chiara 
Sasselli 

  



 
1) Acceptation de l’ordre du jour 
 
L’ordre du jour a été accepté à l’unanimité.  
 
2) Information concernant le PV de la CCE du 08 juillet 2024  
 
En raison de certains problèmes rencontrés avec les procès-verbaux l'année dernière, nous avons décidé de 
modifier le format de ces derniers. Aucun procès-verbal de l’année 2023-24 ne sera mis sur le site de 
l’AEML. 
 
3) Communication du décanat – Professeur Bodenmann  
 

1. Présentation du Décanat : voir annexe 1 
 

- Présentation de la faculté de biologie et médecine. 
- Présentation du nouveau décanat de la FBM  
- Présentation du dicastère enseignement et diversité 

  
 

2. Enjeux et défis  
 
Voici les futurs enjeux de la FBM, visant surtout la troisième année de bachelor, pour les années 2024-27  
 

- Renforcer l’interprofessionnalité et l’immersion clinique 
- Renforcer la cohérence des cursus et des enseignements : Développer les enseignements axés sur 

l’interprofessionnalité, ouverture du « Centre Coordonné de Compétences Cliniques » (C4) – 2026, 
recensement des places de stage en Suisse romande  

- Renforcer les synergies entre écoles 
 
 

3. Ressources à disposition des étudiant.e.x.s : voir annexe 2 
- Mesures de soutien et aménagements pour les étudiant.e.x.s en situation de handicap  
- Fonds Emma Bisinger  
- Rôle du collectif  CLASH  

 
 

4) Communication de la Vice-présidente de la CCE – Monsieur Da Campo  
 

1. Retour sur le rallye  
Tout s’est bien déroulé, sur tous les aspects. 
 
5) Communication de la Présidente de l’AEML – Monsieur Salnave  
 

1. Présentation de la CoBiM – Commission des bibliothèques de Médecine 
 
Madame Oggier, responsable des relations publiques de l'AEML, siège à cette commission. La première 
réunion aura lieu le 18 octobre. Les étudiantes sont invitées à transmettre leurs retours/projets à Alyssa ou 
Yoann pour ce sujet. 
 
 
6) Tour de tables des déléguées, par ordre croissant 
 
Délégué.e.x.s BMed2 :  

Sujet : Clarification sur le projet pilote et les modules concernés 
 



Réponse du Pr. Bart : L’objectif  de ce projet est de favoriser la réflexion, par exemple à travers des vignettes 
cliniques, plutôt que l'apprentissage par cœur. L'École de médecine cherche à l'implanter progressivement au 
niveau des années bachelor. Ils ont entrepris de modifier la nature des questions dans les évaluations en 
améliorant leur qualité, en coordonnant les modules et en optimisant leur fonctionnement interne. L’École 
de Médecine a pris en compte les remarques concernant le manque de temps, soit en octroyant plus de temps, 
soit en réduisant le nombre de questions. Ce projet ne concerne pas seulement le module B2.4, mais s'étendra 
à l'ensemble des modules de la deuxième année de bachelor, avec des questions axées sur la réflexion. Cette 
année, les modules B2.5 et B2.6 sont particulièrement ciblés.  
 
Délégué.e.x.s BMed3 :  

Sujet : Problème concernant les distributeurs d'aliments dans le bâtiment de césar-roux, qui prélèvent de 
l'argent (cartes et espèces) sans rendre.  
 
Réponse : Dr Marc Sohrmann s'occupera de faire suivre cette affaire. 
 
Délégué.e.x.s MMed1 :  

Sujet : Demande d’installation des microondes dans le bâtiment de la maternité car ceux à Xanadu et de 

l’hôpital orthopédique sont saturés. 

Réponse : Dr. Sohrmann va remonter la demande à l’équipe du CHUV, car ce ne sont pas les locaux de 

l’École de Médecine.  

 

Sujet 2 : Plainte concernant la véranda de la BIUM qui a été rendu indisponible. 

Réponse : Yoann Salnave va évoquer ce sujet à la CoBIM.  

 

Délégué.e.x.s MMed2 :  

Sujet : Demande concernant les étudiant.e.x.s de Neuchâtel : ils souhaitent que leurs notes de première 

année apparaissent sur le relevé de notes du bachelor. 

Réponse : Le Dr Sohrmann a indiqué que ce processus n'est pas réalisable, car il est entièrement géré par 

le système informatique de L’UNIL de manière automatisée. Il est nécessaire de traiter les deux documents 

séparément et de les combiner manuellement.  

 

Délégué.e.x.s MMed 3 :  

Sujet : Les responsables de stages tardent à valider les stages sur Pulse, malgré les rappels par mail. Cela 

génère du stress chez les étudiantes, car l'École de médecine leur rappelle régulièrement que leurs stages ne 

sont pas encore validés. Les étudiantes demandent s’il est possible d’établir une liste des responsables de 

stage qui permettrait aux étudiantes de les contacter directement.  

 

Réponse : Le Dr Sohrmann va suivre cette affaire. De plus, les médecins délégué.e.x.s changent parfois 

pour remplacer les responsables de stages, ce qui complique l’établissement d’une liste précise des personnes 

à contacter pour obtenir les signatures nécessaires. 

 

Sujet 2 : Demande pour avoir les statistiques de l’examen fédéral.  



Réponse :  Le Dr Sohrmann a indiqué que le Dr. Gachoud viendra présenter les résultats dans une 

prochaine CCE. 

 
 
7) Divers  
 
L'École de Médecine souhaite restreindre l'accès au bâtiment de César-Roux après 16h30, en raison de 
l'augmentation du passage non autorisé. À partir de cette heure, seules les personnes munies du badge des 
employés du bâtiment pourront y entrer. 
Cette information doit être relayée par les délégué.e.x.s. 
 
 
 
Fin 18 :40 
 
 
  



Annexes 
 

Annexe n°1 
 

 
Annexe 2 
 

1. Mesures de soutien et aménagements pour les étudiant.e.x.s en situation de handicap 
- But : atténuer les désavantages occasionnés par les troubles de l’étudiant.e.x présentant un 

handicap de nature à impacter ses performances académiques  
- Contact : Unité de Pédagogie Médicale de l’Ecole de médecine (upmed@unil.ch) 

 
2. Fonds Emma Bisinger 

- But :  soutien financier de 1500.-/an pour les étudiant.e.x.s en médecine (CH ou UE) 
ayant des ressources particulièrement modestes 

- Contact : presidente@mailaeml.ch, formulaire en ligne pour cette bourse 
 

3. Rôle du collectif CLASH  
- But : sensibiliser/lutter contre les attitudes sexistes en milieu hospitalier  
- Contact : clash@asso-unil.ch ; +41 79 556 34 94 (mardis et jeudis de 17h à 20h) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


